

## Abstrak

### **Afina Ratnasari : Hubungan *hardiness* dengan *hope* pada *Single Mother* di Kelurahan Rancaekek Kencana**

Menjadi seorang *single mother* bukanlah hal yang mudah dengan berbagai tuntutan yang harus dijalani. Ketika ditinggalkan oleh orang yang dicintai atau pasangan hidup (suami) baik bercerai ataupun meninggal akan memunculkan perasaan sedih. Tapi peneliti mengamati tidak semua *single mother* yang menjadi subjek penelitian berlarut-larut dalam kesedihannya. Sebagian dari mereka bangkit, optimis, tidak mengeluh sehingga bekerja untuk membiayai keluarga dan pendidikan anak-anaknya. Ini disebut dengan karakter *hardiness*. Adapun karakter kepribadian *hardiness* antara lain tekun, tahan menjalani kehidupan, stabil, kuat, tegar, sabar, tangguh dan optimis. Ternyata yang membuat mereka tetap bertahan dalam menjalani kehidupan karena mereka memiliki *hope*. *Hope* adalah proses berpikir tentang tujuan seseorang, bersama dengan motivasi untuk bergerak menuju tujuan (agensis), dan cara untuk mencapai tujuan tersebut (jalur) (Snyder, C.R. 1995). *Hope* pada *single mother* adalah selalu sehat, dapat menghidupi keluarganya dengan cukup, serta mampu memberikan pendidikan untuk anak-anaknya. Maka dari itu, peneliti ingin melihat seberapa besar hubungan antara *hardiness* dengan *hope* pada *single mother* di Kelurahan Rancaekek Kencana. Untuk mengetahui hasilnya peneliti melakukan penelitian dengan alat ukur yaitu skala *hardiness* dan skala *hope*. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif, dengan menggunakan metode korelasional. Peneliti menggunakan teknik *random sampling*. Subjek penelitian pada variabel ini 134 *single mother*. Pengolahan data menggunakan aplikasi komputer, serta analisis menggunakan korelasi dengan uji *pearson*. Skor  $P_{value}$  sebesar 0.003 sehingga  $P_{value} < \alpha$  yaitu,  $0,003 < 0.05$ , maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima. Berdasarkan pengolahan data yang didapatkan hasil koefisien analisis korelasi sebesar 0,257 artinya terdapat hubungan antara *hardiness* dengan *hope* pada *single mother* yang rendah menurut norma Guilford. Oleh karena itu dapat dikatakan bahwa terdapat hubungan antara *hardiness* dengan *hope* pada *single mother* di Kelurahan Rancaekek Kencana

Kata Kunci : *Single mother, Hardiness, Hope*